

ながさき県民の森インタープリター会紹介

自然観察部会

自然観察部会の主な活動内容は大きく分けて以下の2項目があります。

(1) 独自の企画で県民に呼びかけ実施している活動

- ①**植物観察**：県民の森内に自生する四季折々の植物観察を行っています。
- ②**ドングリの観察**：日本に存在する殆どのどんぐりを見ることができます。ドングリを手に取って観察したり、コマなどを作ったりしています。



(炭焼き窯)



(猪垣)

(2) 部会員相互の研修を深めるための自主研修

炭焼き窯跡・猪垣探訪：県民の森の中には百数十カ所の炭焼き窯跡があります。自主研修課題として、県民の森内の「炭焼き窯跡」の探索調査を行っています。これまで約100カ所を調査し、全て結晶片岩が使用されていることがわかりました。これほど多くの結晶片岩の窯跡が残っているところは全国的にも珍しい希少な森です。

県民の森にも江戸時代の猪垣の一部が残っています。現在も各地でイノシシの被害に悩まされています。昔の人達の努力を肌で感じることができます。

自然観察部のインターパリターと炭焼き窯跡・猪垣・植物観察などの散策に出かけませんか？

ウォーキング部会

広大な県民の森にはたくさんの森林散策路があります。そのほとんどが自然のままの山道です。ウォーキング部会は、歩きを通して目の前に広がる自然を味わいながら、自主性と達成感を自己流に楽しむ部会です。



(森林ウォーキング)



(紅葉ウォーキング)

年に数回開催されるウォーキングイベントでは、ご参加されたお客様たちに県民の森と自然の中を歩く楽しみをお伝えしています。

ネイチャーゲーム部会

ネイチャーゲーム部会は、主に公益社団法人日本シェアリングネイチャー協会公認の指導員で構成され、ネイチャーゲームの手法を使って、県民の森の自然を楽しむためのプログラムを提供しています。

ネイチャーゲームは、「見る」「聞く」「触る」「嗅ぐ」など私たち一人一人が持っている感覚を使って自然を楽しむことで、より自然と人が仲良くなることが出来る活動です。



ネイチャーゲーム
(私は誰でしょう?)



ネイチャーゲーム
(森の色合わせ)

ネイチャーゲームは、年齢や知識に関係なく、いろいろな季節や場所で自然を直接楽しむことができ、参加される方の心と体の状態に合わせて展開できます。それにより、自然の美しさや面白さ、不思議さなどを発見でき、自然や他者への理解や共感が育まれます。

木工部会は県民の森の樹木、ドングリなど自然の恵みを活用して創作クラフト作りをしています。夏には主に、自然素材を使った小学生の夏休み作品制作のお手伝い、秋には森の実りの贈り物ドングリなどを使った創作作品作りをしています。



(竹笛)



(水鉄砲)

また、他の部会イベントにも連携し、森林館で竹笛を作るイベントを行ったり、川遊びイベントの時には、水鉄砲や竹竿釣りなどで遊ぶ楽しさもお伝えしています。



(天文台)



(20cm口径屈折望遠鏡)

天文部会は、県民の森に設置された天文台を活動の拠点としており、毎週土曜日と連休の中日や夏休み期間の金曜日の夜に一般公開しています。

星の光は微弱ですので、街頭や建物の明かりで溢れる街中では、見える星の数もぐっと減ってきます。その点、県民の森は市街地から離れた山間部にありますので、星を見るにはとてもよい場所に位置しているといえます。

色々な星を見ることで、宇宙の存在を通じ、地球や身の回りの環境について何かを感じ取ってもらえればと思いながら活動しています。